

mando las orejas

teria el lector la memorable fá-
Esopo del año disfrazado de
sí si la recuerda advertirá que
"guerristas" de la Entente, al
pollino de la fábula, no nos
en sus predicciones guerreras
enseñan las orejas debajo de
se fiera con que quieren encu-
planes. Resulta que no es el afán
martial el que les empuje a la
lucha, que es sólo la
vancha la que les incita a con-
lucha; si bien es un pequeño
furor bélico; la causa de sus
en la famosa ley del deserto;
de ojo por ojo y diente por

dicen que Bélgica la indus-
tria Norte de Francia no han po-
do es lógico, en toda esta etapa,
con motivo de estar ocupan-
tamente, seguir explotando sus
y es el caso que por el estado
actualmente en que quedan
la fucha, tampoco podrán
en mucho tiempo hacer fun-
sas industrias, que dicho sea de
un estacionado, sin evoluciones
en su estado de 1914

en esta etapa ha tenido que
la mayor parte de sus indus-
trias motivos poderosos: la fal-
losa ocasionada por la guerra
de muchas de las primeras ma-
y era producto de importación

bloqueo submarino ha impedido
ocasiones que lleguen al ar-
to británico; agréguese a esto
la imperiosa de transformar
fábricas y talleres en auxiliares
del ramo de guerra y se
que también la industria
está, como la francesa y la bel-
ga no en tan alto grado, sum-
ersa. En cambio, la industria
al completo de primeras ma-
y el ordenado funcionamiento
trinamiento de aquella raza y de
dóndoles, solo espera la orden
salir libremente a expandir sus
por todos los ámbitos del

los primeros años que sigan
la industria alemana no ad-
pertenía, ni por la intensidad
mentos productivos, almacenan-
su mayoría, ni por su calidad,
a precio, ni por nada; esto es lo
impulsa a que esta guerra san-
tifica con la necia confianza

podrán, por efecto de su presión,
tierra germánicas y destruir en
toda fábricas, talleres y almacenes
llegar a una victoria que
se imponen condiciones al ad-
y entre estas condiciones la de
para que su industria no
se de Europa. ¡Triste sino
pueblos de verse guiados por
los inertos y ciegos!

CAPITÁN FRANQUEZA

INSTRUCCION

publicado en la "Gaceta" una
a la que se faculta a los recto-
res de los centros docentes para
a examen a los alumnos que
sufirán dicho examen en el pa-
y no lo pudieron verificar por

se dispone que los días que
pasaron los centros oficiales,
a la epidemia reinante, se
que deberán aumentarse a fin
con objeto de que no sufra
la enseñanza.

CUADERNACION
AVENIDA 3, LIBRERIA

del 21 de Octubre de 1918

EL SEÑOR

Isidoro Araujo González

DEL COMERCIO DE ESTA CAPITAL

Falleció el día 8, a las diez de la noche,

a los 38 años de edad

que recibió los Auxilios Espirituales y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

desconsolada esposa, doña María Novo; hijos, don Antonio María y José María; hermanas, doña Luisa, doña Dolores y Saturia (ausente); hermanos políticos, don José Novo (ausente), don Joaquín Novo e Novo, doña Josefina Segura, doña Dolores Fayos, don Florencio Vaca, don Francisco Batarrita y don Juan Casajuana; tíos, primos, padres y amigos, suplican se sirvan asistir a los funerales que se celebrarán, viernes, a las ONCE de la mañana, en la parroquia del Buen Pastor, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Domicilio: Avenida, 23, 1º

VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 1918

TERCERA PAGINA

POR LA SALUD PUBLICA

Las quejas de los vecinos

Sr. Director de LA INFORMACION

Muy señor mío: Acudiendo a su bondad por la sección que tienen ustedes para quejas del vecindario, me permito exponerle lo siguiente:

Hace unos días se publicó en los periódicos de esta capital un acuerdo del Ayuntamiento, en el que se decía que proporcionarían gratis al público desinfectantes, y esta es la hora que no ha habido tal cosa, ni han tomado ninguna medida para evitar el contagio.

El que suscribe tiene en su casa cinco enfermos de gripe, y está expuesto a contraer dicha enfermedad, primero por no encontrar los desinfectantes que se anuncian en la Prensa y en hojas que han repartido por la calle, y segundo, porque el Parque de desinfección no tiene orden de ir a ninguna casa, como no sea que el inquilino abone el importe del líquido.

En todas partes del mundo, cuando un vecino quiere desinfectar su vivienda, no le cuesta un céntimo y en época de epidemia menos (véase lo que pasa en Madrid) y yo creo que en la población de San Sebastián que está a la cabeza de España en cuestión de higiene (según dicen), no debe quedarse atrás de las demás, pues el Concejo que es el que debe velar por su pueblo no ha hecho todavía nada de lo que manda la higiene para combatir la epidemia reinante.

Gracias mil y se reitera de usted su

J. E.

◇ ◇ ◇

Sr. Director de LA INFORMACION

Muy señor mío: Ruego a usted, si para ello no encuentra dificultad, publique en el diario de su digna dirección las siguientes líneas.

Le agradecemos las gracias y se ofrece de

usted al fin, s. q. e. s. m.

Un vecino de la Calzada de Eguia.

Quiero diariamente leer la prensa de esta localidad, se dará por satisfecho, a juicio de la oficina, las manifestaciones que hacen nuestras autoridades municipales, de que los servicios de higiene funcionan con la perfección que lo requieren las actuales circunstancias. Mas no es así; pues si se hace con perfección ni se hace sin ella, presto que no se hace, y en prueba de ello me atengo al siguiente caso.

Ayer mismo, a las siete de la mañana, se dieron avisos en el Negociado Municipal de Higiene para que fueran a la Calzada de Eguia, núm. 5, 2º centro, a desinfectar habitaciones y ropas de cama de un enfermo grave, atacado por la epidemia reinante, con el fin de una vez borrar esta operación, poderla dar a la vez y evitar el peligro de contagio en los lavaderos.

Pues bien: a la persona que ha llevado el aviso le han manifestado en dicho centro que, según orden del señor alcalde, no puede llevarse a efecto este servicio más que en los domicilios donde fallezca alguna persona y se lleve tarjetas del facultativo que le asistió.

Así que, vecinos, sírvanos de consuelo este caso y no temblemos que aunque la epidemia aumente por falta de higiene, la mortalidad no tardará en descender, toda vez que cada día vamos quedando menos para "difundir".

Y a usted, señor alcalde, los supervisores, si alguno quedamos, se encarguen de darle... las gracias y felicitarle por la esmerada atención y celo que despliega en beneficio de la salud pública, en las circunstancias actuales.

Un vecino de la Calzada de Eguia.

RECUERDOS DE PRIMERA COMUNION

Avenida, 3, librería

EL PRESBITERO

Don Nicolás Aramburu y Ayestarán

COADJUTOR DE SAN JUAN BAUTISTA DE OLAVERRIA

Falleció el día 9 de Octubre a las cinco de la mañana

A LA EDAD DE 32 AÑOS

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados padres, don José Martín y doña Francisca; hermanos, doña Bonifacia, doña Dolores y don José María; tíos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos encomiendan su alma a Dios y asistan a los funerales que, en su sufragio, se celebrarán hoy viernes, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial del Buen Pastor, de esta ciudad, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se recibirá y despedirá en la iglesia.

San Sebastián, 11 de Octubre de 1918.

(No se reparten esquelas.)

Domicilio: San Martín, 93.

Teatro Victoria Eugenia

Ya era hora que el público, deseando
temores acudiese a este teatro, donde la ex-
existente compañía que en él actúa, cuenta
por éxitos sus representaciones.

Ayer se pusieron en escena cuatro zar-
zuelas de las del antiguo repertorio que
tanto gusta y que con verdadera satisfac-
ción saborea el público.

Por la tarde "Las campanadas" y "El
tambor de granaderos", ferlos las obras can-
tadas y en ambas sus intérpretes cosecharon
abundantes y merecidas palmadas.

Dicen que la nubea olvidada Matilde Pre-
lal, creó el Gaspar del "Tambor", no ha
bamos visto hacerlo nadie como ayer lo
hizo la señorita Alfonso, y a su lado la señorita
Micho contribuyó a que fuese la obra de
Sánchez Pastor y el maestro Rupert
Chapí, una de las que mejor ha hecho esta
compañía.

"La verbena de la Paloma" obtuvo por
la noche tan buen éxito como el día que se re-
puso, y todos, actores, coros y orquesta, fueron
dignos de las ovaciones conquistadas.

A continuación vimos otra zarzuelita ya
vieja y muy graciosa por cierto: nos re-
ferimos a "El bateo", obra en que se dis-
tinguieron sobremanera las señoritas San-
cho y Pin y los señores Díaz, que hizo un
delicioso Virginio Lechuga, Durval, aplau-
dísimo en el "Wamba", Alcántara y Mel-
gosa.

Para mañana sábado, festividad del Pilar,
fiesta de la Raza, se prepara un programa
"estípido", en el que figuran: "Gigantes y
cabedazos", "La venta de don Quijote" y
"La patria chica".

VIZCAYA

POR TELÉFONO

Bilbao, 10, 10 n.

LA EPIDEMIA. DICE EL GOBERNADOR

El gobernador civil no tenía noticias, aparte de las que se refieren a la salud pública.

El señor Pérez estimaba que la epidemia
tendía a decrecer en los pueblos que más
fueramente habían sido atacados.

El señor gobernador civil decía que, de-
clarado el estado epidémico en Bilbao, con-
vendría que todos seguiesen la labor de las
autoridades.

El señor Pérez ha ido a Algorta con su
amigo el señor Malo de Molina y pasará
la tarde en dicha población.

LOS ALARMISTAS

Siempre hay alarmistas, así en asuntos
que afectan al orden público como en los
que se refieren a la salud pública, y así
no es extraño que, cuando con datos oficiales
no ocurrían en el día de ayer más
que 27 defunciones, haya quienes crean que
ocurrieron 35 ó 40.

LO QUE DICEN LOS MÉDICOS

Según aseguran los médicos, la actual epi-
demia no es tan alarmante como se ha he-
cho creer, pues la mayoría de los atacados
son jóvenes, pero hoy que tener mucha pre-
caución y atenerse en un todo a los consejos de los médicos.

EL SERVICIO SANITARIO

EN LAS ESTACIONES

El alcalde enteró a los periodistas del ser-
vicio sanitario en los ferrocarriles durante
el día de hoy.

En la estación de Añurri han sido reque-
ridos un hombre y una mujer que presentan
síntomas del mal reinante.

En la estación del Norte ha sido recogida
una mujer y reexpedida ocho botellas.

UN OFRECHIENTO DE LA

AUTORIDAD MILITAR

El gobernador militar, en atento B. L. M. ha
manifestado al alcalde que de acuerdo con el
capitán general de la región, pone a su
disposición para prestar vigilancia en las
estaciones y para el blanqueo de casas, los
soldados que sean precisos.

El señor Arana mostraba su agradecimiento
por esta atencional.

EL CONCIERTO ECONOMICO

La Agrupación de Obreros Vascos de Dur-
rango, se ha adherido a la campaña iniciada
por la Diputación por la del Corcelero

NUEVO PERIODICO

José Candelas ha presentado una ins-
tancia en el Gobierno civil pidiendo autoriza-
ción para sacar un semanario que se titula
"Guasa viva".

Enrique Pérez Egea

ESTRERIA Y CAMISERIA

Especialidad en uniformes, imper-
meables y géneros de punto. Nove-
dades en tejidos para señora.

PRECIOS FIJOS

Alameda, 3, San Sebastián—Tel. 5-61

Sucursal en Eibar: ESTACION, 6

Teléfono 85.

Baños públicos municipales

Servicios prestados durante el mes de Septiembre último:

Señoras.—Pilas, 858; duchas, 124; toa-
llas, 289; jabones, 192; retretes, 5.

Gratuitos.—Pilas, 4.

Caballeros.—Pilas, 767; duchas, 718;

toallas, 1.112; jabones, 891; retretes, 7.

Gratuitos.—Pilas, 2.

Resumen.—Pilas, 1.631; duchas, 842;

toallas, 1.401; jabones, 1.083; retretes, 12.

Se han dado 352 pilas, 15 duchas, 489

toallas y 488 jabones menos que en igual

mes del año anterior.

Los gratuitos corresponden: 4 al Colegio de niñas ciegas y 2 a los servidores por prescripción facultativa de los médicos municipales.

Se han bañado 501 caballeros más que